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Acta de la Junta de Directores de la Biblioteca de la Universidad 
Complutense de Madrid, celebrada el día 27 de junio de 2008, entre las 12:00 
y 14:45 horas en la Sala de Juntas del Pabellón de Gobierno, con asistencia de los 
funcionarios que al margen se relacionan: 
 
Presidente de la Junta 
José Antonio Magán Wals, Director 
de la Biblioteca 
Miembros de la Junta 
Ricardo Acebes Jiménez, Jefe del 
Servicio de Gestión de las Colecciones 
Carmen Antón Luaces, Directora de 
la Biblioteca de la E.U.Estadística 
Víctor Antón Valero, Administrador 
de la Biblioteca 
Marina Arana Montes, Jefa del 
Servicio de Proceso Técnico y 
Normalización 
Cristina Arbós Ayuso, Directora de 
la Biblioteca de la F. de Filosofía 
Raquel Benito Alonso, Directora de 
la Biblioteca de la F. CC.Información 
José Antonio Berbes Cardós, Jefe 
del Servicio de Evaluación de Procesos 
y Centros 
Antonio Calderón Rehecho, Jefe del 
Servicio de Información y Apoyo a la 
Docencia e Investigación 
Manuela Crego Castaño, 
Subdirectora-Coordinadora de la 
Biblioteca de la F. Medicina 
Fco. Javier Fernández Iglesias, 
Director de la Biblioteca de la F. 
Psicología 
Mª Luisa García-Ochoa Roldán, 
Directora-Coordinadora de la 
Biblioteca de la F. CC. Económicas y 
Empresariales 
Pilar Gómez Bachmann, Directora 
de la Biblioteca de la F. Farmacia 
Javier Gómez López, Director del 
Área Documentación DEIC 
Mª Del Carmen Hernández Zapata, 
Directora de la Biblioteca de la F. CC. 
Físicas 
Mª Dolores Illanas Duque, 
Directora de la Biblioteca de la 
E.U.Trabajo Social  
Mª Ángeles Lacasa Otín, Directora 
de la Biblioteca de la F. Odontología 
Isabel López Medina, Subdirectora-
Coordinadora de la Biblioteca de la F. 
Derecho 
Manuel A. Martín Mota, Director de 
la Biblioteca de la F. Informática 
Pilar Martínez González, Directora 
de la Biblioteca de la F. Filología 

Abre la sesión el Director de la 
Biblioteca que da la bienvenida a los 
asistentes y , a continuación, pasa a 
tratar los puntos del orden del día. 
 
1. Lectura y aprobación, si 
procede, del acta de la Junta de 
Directores del 25 de abril de 
2008: 

 
La Directora de la Biblioteca de la 
E.U. de Estadística, señala que en 
su intervención, reflejada en el último 
párrafo de la página 3 del acta, se 
debe quitar el párrafo siguiente : “Se 
van a dar otros cursos con créditos” 
 
La Directora de la Biblioteca de la 
Facultad de CC. de la Información, 
señala que se deberían quitar los 
nombres de las personas que figuran 
en los grupos de trabajo sobre 
indicadores y cargas de trabajo 
(página 10 del acta), pues considera 
que  esa información tan detallada no 
se dio en la Junta. 
 
La Directora-Coordinadora de la 
Biblioteca de la Facultad de CC. 
Económicas y Empresariales, 
rectifica su intervención que figura en 
la página 8 del acta, de la siguiente 
manera. Donde dice: “quiere hacer 
una mención especial a la 
Subdirectora-Coordinadora de la 
Biblioteca de CC. Económicas que ha 
trabajado mucho en estas 
actividades” debe decir :” quiere 
hacer una mención especial a la 
Subdirectora-Coordinadora de la 
Biblioteca de CC. Económicas y a las 
Jefas de Proceso e Información 
Especializada de las bibliotecas de CC. 
Políticas y Sociología y de CC. 
Económicas y Empresariales, 
respectivamente, que han trabajado 
mucho en estas actividades” 
 
Al no haber ninguna otra rectificación, 
el acta queda aprobada. 
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Miguel Ángel Martínez Santos, 
Director de la Biblioteca de la E.U. 
Estudios Empresariales 
Aurora Miguel Alonso, Adjunta para 
Desarrollo de Proyectos 
Pilar Moreno García, Subdirectora 
de la Biblioteca Histórica 
Manuela Moreno Mancebo, 
Subdirectora de Servicios Técnicos y 
Adquisiciones 
Cristina Ortiz Díez de Tortosa, 
Directora de la Biblioteca de la F. 
Veterinaria 
Manuela Palafox Parejo, Jefe del 
Servicio de Edición Digital y Web 
Juan Fco. Ramos Sánchez, Jefe del 
Servicio de Acceso al Documento 
Mª Victoria Romero Sanz, 
Subdirectora de la Biblioteca de la F. 
CC.Geológicas 
Manuel Ruiz de Elvira Serra, 
Subdirector de Coordinación 
Bibliotecaria 
Alicia Sánchez Hontana, Directora 
de la Biblioteca de la F. CC. Biológicas 
Eugenio Tardón González, 
Subdirector de Sistemas de 
Información Bibliográfica 
Adela Tercero Jiménez, Directora 
de la F. CC. Químicas  
Ángeles Vián Herrero, Directora de 
la Biblioteca de la F. Bellas Artes 
Manuel Vilariño Pardo, Director de 
la Biblioteca de la F. CC. 
Documentación 
Secretaria de la Junta 
Mª Cristina Gállego Rubio, 
Coordinadora de Secretaría Técnica y 
RR.HH. de la Biblioteca 
Excusan su asistencia 
Mª Luisa Albor Moreno, Jefa del 
Centro de Documentación Europea 
(Derecho) 
Mª Avelina Fernández Cruz, 
Directora de la Biblioteca de la F. CC. 
Políticas y Sociología 
Emilio Fernández González, 
Director-Coordinador de la Biblioteca 
de la F. CC. Matemáticas 
Elvira Lázaro Godino, Directora de 
la Biblioteca de la E. Relaciones 
Laborales 
Ana Liter Mayayo, Directora de la 
Biblioteca de la F. Educación 
Rosa Siguero Guerra, Jefa del 
centro de Documentación Europea 
(CC. Económicas y Empresariales) 

2. Informe de los centros 
 
La Directora de la Biblioteca de la 
Facultad de Filosofía informa que 
en la facultad van a proceder a 
cambiar el tendido eléctrico, pero que 
no hay fechas concretas en lo que se 
refiere a la biblioteca. No obstante, 
ésta cerrará en agosto y las personas 
que no pueden disfrutar durante este 
mes de las vacaciones irán a otros 
centros. Ella ha solicitado estar 
presente cuando realicen las obras, 
con el fin de supervisarlas. Cree que 
en la próxima Junta de Facultad, tal 
vez, se informe con más precisión de 
las fechas de las obras en la biblioteca 
y, en cuanto lo sepa transmitirá la 
información a la Dirección de la 
Biblioteca. 
 
Las directoras de las bibliotecas de 
Bellas Artes, CC. de la 
Información y Filología informan 
igualmente de este tipo de obras que 
se prevén realizar durante el verano y 
que afectarán temporalmente a las 
bibliotecas. 
 
La Directora-Coordinadora de la 
Biblioteca de la Facultad de CC. 
Económicas y Empresariales 
informa que se ha creado un grupo de 
trabajo en el que se han integrado 
bibliotecarios de las distintas 
bibliotecas del campus de 
Somosaguas. El grupo de trabajo está 
realizando una serie de actividades de 
gran interés: asignatura de libre 
configuración (2 créditos), un blog 
iniciado por la Jefa del Servicio de 
Proceso e Información especializada 
de la biblioteca de la Facultad de CC. 
Políticas y Sociología, una wiki  que ha 
servido para participar y compartir 
experiencias y que está abierta a 
todos, etc. 
 
El Director de la Biblioteca de la 
Facultad de Informática informa 
que han elaborado la guía de la 
biblioteca en inglés, que se ha 
enviado a los Servicios Centrales para 
editarla y que está a disposición de 
todos. 
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El Director de la Biblioteca, en este punto, dice que es una tarea muy 
interesante y propone que se haga de forma centralizada. 
 
3. Informe de la Dirección: 
 
El Director, en primer lugar, quiere agradecer la labor realizada por los distintos 
grupos de trabajo sobre indicadores y cargas de trabajo. Anuncia que en el mes de 
septiembre se realizarán dos jornadas de trabajo sobre este tema, una para los 
miembros de las comisiones técnicas y otra para directores. 
 
En relación con Rebiun, informa sobre la realización de las I Jornadas Universitarias 
de Calidad y Bibliotecas (Huesca, 16 al 19 de junio de 2008), a las que han asistido 
por parte de la BUC, José Antonio Berbes y Javier García, del Servicio de Evaluación 
de Procesos y Centros.  
 
Sobre el Consorcio Madroño informa que hay problemas económicos. La Comunidad 
de Madrid se está planteando no invertir en recursos electrónicos, tal y como ya ha 
hecho en la Agencia Laín Entralgo. Por todo ello, en el Consorcio se está trabajando 
sobre la priorización de recursos electrónicos. 
 
A continuación informa del viaje profesional a Holanda que han realizado Víctor 
Antón Valero, Antonio Calderón Rehecho y Antonio José Casas Rosado para visitar 
CRAIS. Ha sido un viaje muy interesante para el conocimiento de los equipamientos 
e infraestructuras bibliotecarias y el funcionamiento de los autopréstamos. 
 
Asimismo, informa sobre el próximo  74 Congreso y Consejo General de la IFLA que 
tendrá lugar entre los días 10 y 14 de agosto en Québec (Canadá) . En dicho 
Congreso por primera vez la BUC presentará una ponencia. Por ello da la 
enhorabuena a Marta Torres Santo Domingo y a Pilar Moreno García, autoras de la 
misma. Asimismo, informa que al Congreso asistirá Antonio Calderón Rehecho que, 
además es secretario de una de las seccione de la IFLA. 
 
Además, el próximo día 30 de junio, informa que empieza el Curso de Verano de El 
Escorial, organizado por la BUC y que tratará sobre digitalización masiva. 
Aprovecha la ocasión para invitar a todos aquellos que quieran asistir. En este curso 
habrá participantes de gran prestigio profesional, como el mayor especialista en 
conservación digital de la Universidad de Cornell y se presentarán proyectos de 
digitalización de la Biblioteca Nacional de Baviera, de la Biblioteca Nacional de 
España y el proyecto Google. 
 
En equipamientos e infraestructuras el Director informa sobre los cambios de las 
bibliotecas de Educación (nuevo edificio) y de Enfermería (remodelación). También, 
informa que se comprarán las sillas para aquellos centros que faltaban. 
 
En digitalización, hace una presentación del estado en el que se encuentra el 
proyecto UCM/Google, en el que a día de hoy se han digitalizado 9.000 libros, lo 
que supone tres veces más de lo digitalizado en 13 años en Dioscórides. La media 
de digitalización es de 200 libros por día. 
 
El proyecto Google ha traído, además, como consecuencia un gran avance en la 
catalogación; la creación de una base de datos sobre el estado de la colección; 
acciones concretas de encuadernación y de limpieza de ejemplares, establecimiento 
de relaciones, a nivel internacional, con bibliotecas de prestigio como las de Oxford, 
Michigan, Harvard, etc. 
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El Director informa de otros acuerdos que ha establecido la BUC en materia de 
digitalización, uno con la Editorial Extramuros y otro (pendiente de firmar) con la 
Biblioteca Virtual Cervantes. 
 
A continuación, el Director pasa la palabra al Subdirector de Coordinación 
Bibliotecaria para que informe de los asuntos de personal. 
 
El Subdirector informa de pequeñas modificaciones de la RPT que se están llevando 
a cabo, aunque todavía hay algunos cambios que hacer (cambios de turno). Como 
todos ellos son sin coste, cree que no habrá problemas. La gran reforma está 
propuesta para cuando se tengan los indicadores y el estudio de cargas de trabajo. 
 
Respecto al concurso interno, informa que se han cumplido los plazos previstos 
para el desarrollo del proceso, tal y como se comprometió la Vicegerencia de 
RR.HH. Informa que se pensó realizar una redistribución de efectivos simultánea 
con el resultado del concurso, pero no se ha podido hacer por presión de algunos 
centros. 
 
Respecto a las bajas y vacantes, informa que, actualmente, hay 60 interinos y 44 
vacantes sin cubrir. Después de la redistribución quedarán 16 interinos para cubrir 
bajas, liberaciones sindicales, etc. Ya se han cubierto 6, por lo que quedan solo 10 
personas y mayor número de bajas, por todo ello habrá que establecer un orden de 
prioridades. Por otra parte, informa que hay 36 plazas por oposición pendientes de 
toma de posesión, las cuales cubrirán vacantes de RPT, aunque no en su totalidad. 
Concluye diciendo que el horizonte es que la situación se va a mantener, pues 
además la oferta de empleo público, si en la Administración se ha reducido en un 
30%, en la BUC será totalmente. 
 
En cuanto a las oposiciones, falta por publicar la de Auxiliares (grupo D) que se 
prevé sea para noviembre o más adelante. Asimismo ha habido un proceso de 
reclasificación laboral (4 personas de A2 a A1, 11 de C2 a C1 y 2 de C3 a C2) 
 
Respecto a cooperación al desarrollo dice que se ha aprobado el proyecto de la BUC 
de cooperación con un centro cultural en Bolivia. Para este proyecto se 
seleccionarán bibliotecarios que irán a Bolivia para formar a personas que van a 
llevar la biblioteca del pueblo en el que se va a desarrollar el proyecto cooperativo. 
 
La Directora-Coordinadora de la Biblioteca de CC. Económicas y 
Empresariales pregunta sobre el rumor de que se iba a cesar a interinos. El 
Subdirector le contesta que los interinos legalmente pueden cesar. Dice que, en 
efecto,  ha habido 4 personas afectadas, de las cuales a 3 se les van hacer 
contratos por acumulación de tareas, pues la Gerencia está abierta a encontrar 
todo tipo de fórmulas. 
 
La Directora de la Biblioteca de la Facultad de CC. de la Información 
pregunta sobre la bolsa de trabajo y el Subdirector le contesta que la bolsa se va a 
seguir necesitando, pues hay factores que se irán produciendo como las 
jubilaciones, entre otros. La Directora de CC. de la Información, también, pregunta 
sobre cuando se van a cubrir el 100% de las plazas de la RPT. El Subdirector cree 
que en la siguiente convocatoria, siempre que no haya imprevistos sobrevenidos. 
 
A continuación, se abre un pequeño debate en el que intervienen las directoras de 
las bibliotecas de Filología; CC. de la Información; Veterinaria; el Subdirector de 
Coordinación y el Director de la BUC, sobre la conveniencia de esperar al estudio de 
indicadores y cargas de trabajo para la redistribución de efectivos o la necesidad 
inmediata de tener abiertos los servicios. 
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El Director de la Biblioteca de la Facultad de Informática, toma la palabra 
para referirse al problema que causa en el servicio la falta de planificación de los 
cursos de formación. El Subdirector le contesta que este tema se planteó en una 
reunión con el Gerente, en la que se dejó muy claro que el personal tiene como 
prioridad el dar servicio antes que la formación, aunque reconoce que no se ha 
tomado ninguna medida al respecto. 
 
A continuación toma la palabra la Subdirectora de Servicios Técnicos y 
Adquisiciones para informar de los siguientes asuntos. 
 
Proceso Técnico: En retroconversión dice que en los últimos 17 meses (desde 1 de 
enero de 2007 a 5 de junio de 2008) dentro del plan extraordinario de catalogación 
puesto en marcha en relación con el proyecto Google, se han catalogado un total de 
72.346 ejemplares en las biblioteca con fondos del siglo XIX o anteriores. En este 
mismo periodo se han retroconvertido un total de 90.614, incluyendo los anteriores 
más fondos del siglo XIX catalogados por retroconversión en las distintas 
bibliotecas. 
 
En cuanto a ejemplares captados, dice que las estadísticas de los registros 
introducidos en Cisne por captación de otros catálogos, en los dos últimos años, 
muestran, una evolución progresiva, sobre todo en el último año y, también, la 
existencia de problemas con la corrección de datos como fecha, biblioteca, que 
hace que algunos registros no se puedan identifica como de captación, asignar a 
una biblioteca o saber cuando han ingresado en Cisne. Por todo ello, informa que se 
va poner un informe en la Intranet con unas pequeñas recomendaciones para evitar 
los errores más usuales. 
 
Gestión de las colecciones: En primer lugar, informa sobre el concurso de revistas 
para el año 2009. Dice que ha habido una reunión con el Servicio de Contratación y 
varias sesiones informativas sobre la nueva ley de contratos. Después de todo ello, 
se ha tomado la decisión de renovar durante 2009 para tener más tiempo con 
objeto de estudiar la nueva ley y las implicaciones para las bibliotecas. 
 
La Subdirectora informa, a continuación, brevemente de la situación actual en 
relación a Biomed Central, motivada por el cambio en las condiciones de 
participación (se ha pasado de tarifa plana al cobro de 1.200 € por artículo 
publicado) y sobre la evaluación de recursos electrónicos de cara a la renovación de 
2009. En este último punto, informa de que se pondrá un documento para su 
consulta en la Intranet. 
 
Informa también de la evaluación de los recursos electrónicos, tanto los adquiridos 
por la BUC como por Madroño. El estudio se ha centrado en el uso de dichos 
recursos por parte de la UCM. 
 
Informa de la redacción del borrador de la política de gestión de la colección: están 
redactados los borradores de expurgo, donativo y canje. Estos borradores están en 
estudio por la Dirección y, después, del verano se retomará el tema. 
 
Finalmente se refiere a la biblioteca de ocio, informa que los muebles ya están 
llegando a las bibliotecas. Una vez instalados se procederá al envío de los DVDs. Se 
realizará publicidad de la colección coincidiendo con la apertura del curso y las 
semanas de bienvenida a la biblioteca. El préstamo de la colección puede realizarse 
desde el momento en que la colección esté disponible en las bibliotecas, se 
visualizarán los registros en el catálogo y en septiembre se incluirán en los 
boletines de novedades. 
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A continuación toma la palabra el Subdirector de Sistemas de Información 
Bibliográfica para hablar de la Colección Digital Complutense. Dice que ha 
aparecido un nuevo interfaz de acceso a la colección digital Complutense. 
 
En Encore se encontrará todo (lo adquirido como lo producido) y aquí estará 
solamente lo que producimos, como por ejemplo Dioscórides que, además, tiene un 
nuevo interfaz homogéneo. 
 
Informa que hoy mismo se está haciendo la “migración” de la versión 2 a la versión 
3 del Archivo E-Prints Complutense. Se intenta de esta forma corregir los 
problemas de índices, etc. que había.  
Tiene un nuevo dominio, http://eprints.ucm.es 
 
El Subdirector informa de la publicación en la web del Archivo Histórico del PCE 
(800 fotografías) Aunque este archivo tiene fotografías de fotógrafos muy 
conocidos, sólo se han publicado las anónimas. 
 
A continuación, el Subdirector realiza una práctica de búsqueda de un libro ya 
digitalizado en Google. 
 
4. Ruegos y preguntas 
 
El Director de la Biblioteca de la E.U. de Estudios Empresariales pregunta 
porqué no se les han proporcionado las direcciones a través de Metanet. El 
Subdirector de Sistemas de Información Bibliográfica le contesta que Metanet fue 
una fórmula que se estableció para resolver  los problemas que había con  los 
carnés (usuarios que no tenían carné y que, además, no tenían documentación 
acreditativa de ser de la UCM) La resolución puntual de ese problema se hacia a 
través de Metanet, por lo que todos los directores estaban dados de alta para 
consultar esos datos de carácter personal. 
 
Al no ser utilizado más por los presentes el turno de ruegos y preguntas, el Director 
de la Biblioteca levanta la sesión a las 14:45 horas. 
 
 
 

EL PRESIDENTE      LA SECRETARIA 
 

                  
 
 
José Antonio Magán Wals   Mª Cristina Gállego Rubio 
 (Director de la Biblioteca)     (Coordinadora de Secretaría Técnica y 
          Recursos Humanos de la Biblioteca) 
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